

# Le Nayrac Le 6 août, ce sera le grand embouteillage

■ La journée de dimanche sera consacrée à une animation originale : un grand rassemblement de véhicules anciens avec défilés, bonne table, surprises et convivialité au programme.

C'est le grand défilé des souvenirs qui attend le public dimanche 6 août : le Nayrac va connaître un embouteillage géant digne des départs en vacances sur la Nationale 7, du temps où 4 CV, Dauphine et Berliet se frottaient le pare-chocs. La nostalgie, et surtout le bonheur de se retrouver entre amoureux de vieilles mécaniques sera le moteur de cet événement préparé par le foyer rural, sous la férule éclairée de Gilbert Gineston, membre de la section des Amis de la mécanique ancienne.

## Pagaille organisée

Et surtout collectionneur de vieux camions, avant tout guidé par « cette convivialité qui règne chez les passionnés, le plaisir de se retrouver autour des parfums et des bruits de notre enfance ».



Gilbert Gineston et ses amis vous embarquent dimanche prochain dans une belle pagaille.

J.A.T.

Bref, tout ce qui roule, qui a trente ans ou plus (voire moins), véhicules populaires et de prestige, « young timers » et grandes anciennes, tracteurs, camions, motos... est le bienvenu dans cette pagaille, bien organisée, « mais surtout pas policée,

chacun sera libre de se balader comme il l'entend, de trouver dans cette journée ce qu'il vient y chercher », insiste Gilbert Gineston.

Tout le village suit l'initiative du foyer rural et de l'ancien transporteur qui avait déjà l'an passé mis en place de façon spontanée cette idée originale.

« On s'y était pris dix jours avant, à la va-vite et ça a beaucoup plu ».

## Animations en tout genre

Rebelote donc dans les grandes largeurs cette année : plus d'une centaine de véhicules sont attendus, des amateurs de toute la France, un espace pour les voitures de course avec le stand de l'équipe de la base rallye du Nayrac, une banda pour animer les rues, des tripous dès 9 heures, un grand buffet à midi, et un seul maître mot : s'amuser et prendre du plaisir. « Tout ce que l'on veut, c'est du mélange », sourit Gilbert Gineston. Et il y a de quoi sourire : la participation est gratuite, chacun repartira avec une plaque de rallye souvenir. Il faudra seulement prendre un billet de tombola, pour espérer, en plus, gagner un tracteur de collection, le Pony de Massey-Harris.

La fête sera belle d'autant qu'elle aura commencé la veille : samedi soir, deux concerts gratuits (Taxi et Méfaits Divers) à l'heure de l'apéro attendent les visiteurs dans ce village où le sens de l'accueil n'est jamais un vain mot. Et le sens du partage une religion.

C.C.

## Le Nayrac

# La Bellangerie a reçu ses occupants

Après deux ans de travaux, le nouveau bâtiment de la Résidence seniors La Bellangerie a reçu ses occupants. Certains appréhendaient le déménagement de la partie ancienne mais ils ont très vite trouvé leurs repères dans des espaces confortables et fonctionnels sur deux étages desservis par deux ascenseurs.

Toutes les chambres ont été entièrement meublées avec des équipements neufs.

Les parties communes sont climatisées ainsi que les chambres et l'appartement du niveau supérieur.

Le chauffage qui fonctionne avec des plaquettes de bois apportera, c'est certain, de bonnes températures au cours de la saison froide.

La vaste terrasse équipée de fauteuils, tables, ombragée par des stores est un lieu apprécié des résidents, notamment l'après-midi. L'établissement classé aux normes « J » donne une sécurité supérieure aux normes en vigueur. Toutes ces améliorations par rap-



**Un bel établissement pour les personnes âgées.**

port à l'ancien bâtiment n'impactent pas le prix de journée.

La capacité d'accueil a augmenté de 50 % et est portée à vingt-quatre places. De nouveaux résidents ont pu être accueillis. Six person-

nes, dont deux veilleurs de nuit ont été embauchées. Ainsi douze personnes travaillent au sein de l'établissement.

L'association qui gère la structure est propriétaire des bâtiments et a financé l'ensemble des travaux. Quelques projets sont encore à l'étude comme un jardin

d'agrément, un petit potager à la place des anciens locaux qui vont être démolis. Une salle de spectacle avec home cinéma est aussi prévue.

Les personnes âgées et le personnel se montrent satisfaits de ces installations qui sont un atout supplémentaire pour le village.

## Un équipage nayracois à Europ'Raid

Dans quelques jours, trois jeunes vont participer à Europ'Raid premier raid aventure en Europe. Guillaume Fraysou est Nayracois, les deux autres sont des voisins : Mikaël Veyre de La Capelle-Florentin et Lionel Miquel de Laguiole. Ils se connaissent depuis quelques années et pratiquent le rugby à Espalion.

Ils avaient envie de s'engager dans le 4L Trophy mais celui-ci est réservé aux étudiants et eux ont commencé leur vie professionnelle. Grâce aux réseaux sociaux ils ont eu connaissance de Europ'Raid, le tour d'Europe automobile. Avant leur départ, ils ont bien voulu répondre à quelques questions.

**Comment est née l'idée ?**  
*Nous avons envie de participer à une aventure humanitaire et culturelle. Europ'Raid correspond bien à notre profil et nous avons décidé de nous engager. Nous sommes les premiers Aveyronnais à participer à ce Raid.*

### Quel est l'itinéraire ?

*Le départ a lieu à La Roche-sur-Yon le 29 juillet et nous allons traverser 20 pays européens jusqu'au 20 août, soit 10.000 km, 12 capitales, 23 villes partenaires, 100 patrimoines UNESCO mondiaux et plus de 200 étapes proposées.*

**Comment avez-vous préparé ce voyage sssssssss ?**

*Dès novembre 2016, nous avons recherché une voiture que nous avons achetée à Toulouse. Nous n'avions pas le choix : ce*



### La voiture est bientôt prête.

*Raid est réservé aux Peugeot 205. La nôtre est de 1997, Sacré Numéro, 1.7 Diesel. Nous l'avons faite réviser, peindre. Il a fallu s'occuper des documents administratifs nécessaires : permis de conduire valides en Europe, assurances, cartes de paiement, rapprochements avec une association. La voiture est maintenant prête à être personnalisée avec les autocollants en cours de fabrication.*

**Comment avez-vous financé le projet ?**

*Nous avons recherché des sponsors parmi des entreprises, des mairies, des particuliers, le Rugby club d'Espalion et nous avons organisé une tombola.*

**Quelles ont été les réactions de vos familles ?**

*Encourageantes, il s'agit d'une organisation sérieuse avec assistance mécanique, présence de secouristes, les bivouacs sont programmés dans des villes partenaires où sont organisés chaque soir des spec-*

*tacles, des concerts, des repas typiques. Ce raid existe depuis 2014 avec seulement 4 équipages et a rapidement connu un beau succès avec 139 équipages au départ en 2017 !*

**Qu'emportez-vous dans vos bagages ?**

*Nous avons l'obligation de prendre 100 kg de fournitures scolaires qui seront distribuées dans des écoles et associations locales en Bosnie-Herzégovine, Albanie, Bulgarie et Roumanie. Avec nos affaires personnelles, quelques pièces de rechange pour la voiture, le matériel de camping, ce sera complet !*

**Pouvons-nous suivre votre aventure ?**

*Bien sûr, via Facebook sur la page des Raid'bymen et nous tiendrons un carnet de bord avec le compte-rendu des étapes sur le site europ RAID.fr*

*Nous attendons leur retour pour qu'ils nous livrent leurs impressions sur cette aventure.*

## Quilles : une équipe féminine sur le podium



Cette saison, deux équipes féminines étaient engagées sous les couleurs du Nayrac. En Espoir, Célia Combettes et Corine Anglade avec Louise Brégou en remplaçante ont eu les honneurs du podium en terminant à la troisième place du championnat de l'Aveyron derrière Grand-Vabre et Saint-Amans-des-Côts.

En Essor, Nadège Monnier et Noémie Recousines se sont classées cinquièmes. Elles vont maintenant se préparer pour participer aux individuels du district Aubrac Olt Viadène qui auront lieu le dimanche 23 juillet à Saint-Amans-des-Côts et qui peut-être les verront récompensées de leurs efforts.

## Ecole : fin d'année pour les écoliers...



L'association des parents d'élèves est dynamique et l'a encore prouvé en cette fin d'année scolaire. La kermesse organisée samedi 1<sup>er</sup> juillet a connu un franc succès. Rendez-vous était donné à l'espace multiculturel où les enfants ont présenté un spectacle préparé avec leurs enseignantes.

Sur le thème de l'emploi, le dentiste, le facteur, les pompiers, les jardiniers, les coiffeurs, les gendarmes ont occupé la scène pour le plus grand

plaisir du public. Quelques chansons accompagnées par Fred Bonnet, apprises au cours des activités périscolaires, ont conclu l'après-midi. Après les remerciements du maire Jean-Paul Turlan, des membres de l'APE, la soirée s'est poursuivie avec des jeux pour les enfants et un repas. La rentrée de septembre sera un peu particulière et aura lieu dans les locaux de la mairie actuellement rénovés. En effet, l'école va être remise à neuf et offrira un espace fonctionnel aux écoliers nayracois.

## «Théâtre sans animaux»

Vendredi 30 juin, l'atelier Théâtre du lundi de la MJC d'Onet le Château présentait une pièce d'après Jean-Michel Ribes.

Sous la direction d'Olivier Royer, les comédiens ont interprété «*Théâtre sans animaux*».

Cette pièce s'articule autour de plusieurs saynètes où des situations anodines se mettent soudain à dérapier.

Ainsi «L'achat d'un sèche-linge», «Les sœurs écrivains», «Bob», «L'apparition d'un



crayon géant», «Le dialogue avec une tomate», «Le refus de dire bravo», «La visite du musée» se succèdent sur scène.

Les spectateurs se laissent porter par la douce folie de ces situations invraisemblables et sont ravis.

## sortie au pays des Templiers

Avant de partir en vacances, les écoliers ont découvert la cité templière de La Couvertoirade.

Accueillis à leur arrivée par une guide, ils ont écouté avec attention le récit d'une grand-mère sur le circuit de la laine de mouton : depuis la tonte de l'animal jusqu'au fil sur l'écheveau.

La visite du village avec ses remparts, ses maisons médiévales, son château, son moulin ont intéressé les enfants. Au cours du jeu de piste dans la cité, ils ont trouvé des indices, résolu des énigmes, avant de



**De vrais chevaliers templiers.**

découvrir le trésor. Ils ont été des Templiers avant de partager un goûter.  
adoubés chevaliers dans l'ordre ger un goûter.

## Découverte de la Dordogne pour les aînés

Les adhérents du club Sourires d'Automne ont passé quelques jours en Dordogne pour découvrir les trésors de cette région. Visites guidées des châteaux des Milandes, de Beynac, de la cité médiévale de Sarlat, du village de Domme, balade en gabare, Musée de la préhistoire aux Eysies, Grotte de Lascaux étaient au programme. Chacun a apprécié ces sites magnifiques chargés d'histoire. La gastronomie périgourdine était bien sûr à



Visite guidée de Sarlat.

l'honneur au cours du séjour et les participants sont revenus enchantés. Après la pause esti-

vale, ils se retrouveront le 5 septembre pour une sortie en Auvergne.

## Les résidants de l'Unité de vie ont invité les écoliers

Il est toujours difficile de prévoir la météo quand on organise un pique-nique.

Et pourtant, les invitations sont envoyées, les commandes effectuées, le lieu retenu...

Mais le jour choisi, les températures extérieures sont caniculaires et de plus le vent s'est levé, alors il faut trouver une solution.

Le garage du nouveau bâtiment semble faire l'affaire.

Les tables sont dressées, les familles et les amis des résidants arrivent, les enfants de l'école aussi et le repas peut commencer.

Le menu préparé par les employées de l'établissement convient aux petits et aux grands. Mais une surprise attend les participants : Capou



On a chanté avec Capou.

arrive avec quelques trésors sortis de son grenier et il va falloir trouver leur nom et leur utilisation.

Les aînés ont quelquefois la solution mais pas toujours,

alors il se fait un plaisir de raconter l'histoire de ces objets insolites.

Pour finir, un petit air d'accordéon et tout le monde chante !



# Crussac, la bosse de la discorde

**S**i les spectateurs étaient toujours aussi nombreux hier du côté de la bosse de Crussac, un des haut lieux du Rouergue, à quelques hectomètres de l'arrivée de la spéciale Campouriez - Le Nayrac, au même titre que la traversée de Moyrazès, les parking mis à la disposition par l'Ars (Amis des rallyes sport auto), association locale du Nayrac qui gère également la base d'essai d'Estaing-Le Nayrac, étaient bondés. En approchant de la bosse, le public était accueilli par une odeur nauséabonde.

Le champ habituellement noir de monde était quasiment vide. Mais que s'était-il passé ? Un membre de l'Arsa, qui faisait signer une pétition aux abords de la buvette et du point restauration, a donné l'explication : « *Ce matin, le propriétaire du champ est venu épandre du fumier sur son terrain* ». Interrogé sur les raisons d'une telle attitude, il a enchaîné « *Hier, il est allé avertir le maire pour l'informer qu'il procéderait à un épandage car personne ne lui avait demandé la permission de mettre son champ à disposition des spectateurs* ». Mais pourquoi ne lui a-t-on pas demandé la permission ? « *Cela fait des années qu'on la lui demande et la réponse est systématiquement "Non" et, malgré tout, cela se passait bien. Alors, c'est vraiment cette année, nous ne l'avons pas demandée* ». Et le même bénévole de préciser : « *C'est le seul riverain à agir de cette façon tous les autres nous aident du mieux possible. Certains sont même venus couper l'herbe hier afin que nous puissions faire les parkings. Quant on voit le travail que nous faisons pour mettre le coin en valeur (buvette, restauration, sonorisation...), cela décourage un peu* ».

Qui à tort, qui à raison ? Difficile de se prononcer... Aujourd'hui

est-il que seuls quelques courageux n'hésitaient pas à mettre les pieds dans la m...e - est-ce que ça porte bonheur ? - mais tout le monde profitait de l'odeur qui se répandait peu à peu.

Du coup, avec un public disséminé sur le parcours, la bosse de Crussac n'a pas connu hier l'ambiance habituelle. Les exclamations qui ponctuaient traditionnellement les sauts des concurrents n'avaient pas la même résonance.

Heureusement pour les spectateurs du deuxième passage, le soleil qui régnait en maître hier après-midi avait en partie séché le fumier et ils étaient un peu plus nombreux dans le champ. Mais impossible toutefois de s'asseoir ou de s'allonger dans l'herbe. Il reste maintenant un an aux organisateurs pour trouver une solution et éviter que pareil état de fait se reproduise. Quoi qu'il en soit le spectacle était toujours à la hauteur et les passages spectaculaires s'enchaînaient les uns après les autres.

## Dans le bon sens pour les pilotes et pour le spectacle

Après un essai en sens inverse l'année dernière, le passage de la bosse de Crussac a retrouvé cette année son sens originel. Était-ce le bon ? Sans aucune hésitation « *Oui* » pour l'ensemble des concurrents, tel Laurent Binois, le pilote de la Clio n° 69, vainqueur du concours de saut en 2015 avec 25 mètres au volant d'une Peugeot 207. « *C'est vraiment le bon sens, on a l'élan et la trajectoire pour l'emprunter. Si on se lâche un peu, c'est spectaculaire. L'année dernière, il n'y avait aucun intérêt, nous n'avions pas d'élan* », a-t-il souligné, hier en fin d'après-midi, après les deux décollages.

Pour Nicolas Théron copilote de Yanis Desangles sur la Subaru Impreza n° 66, les propos étaient du même tonneau : « *C'est vrai-*

*ment le bon sens* ». Même son de cloche chez l'Aveyronnais Jean-Michel Da Cunha (Peugeot 208 n° 10) : « *Même si l'année dernière je n'étais pas là, j'ai entendu les réactions. Je suis d'accord pour dire que cette année, c'est à nouveau le bon sens* ».

Pour les spectateurs, il en est de même. Victor, 48 ans, venu en voisin du Cantal, a souligné : « *Cela fait plusieurs années que je viens ici car c'est vraiment spectaculaire. Et, en plus, on peut voir les concurrents sur une portion de route assez longue. En 2016, dans l'autre sens, ce n'était pas pareil, les pilotes arrivaient plus lentement et l'intérêt était moindre. Je pense que, si cette année, cela n'avait pas été inversé, j'aurais certainement cherché un autre passage* ».

TEXTE SERGE CARRIÈRE  
PHOTOS JOSÉ A. TORRES



## Le radal de Saint-Jean animé par le foyer rural



Le foyer rural tient à maintenir les traditions. L'équipe d'animation avait "remis le couvert" au terrain de foot en ce soir de Saint-Jean. Les personnes présentes ont apprécié la soirée avec une température bien agréable pour déguster grillades et frites en toute convivialité. Comme le veut la coutume, le *radal* était allumé par un Jean, les boissons offertes par un autre Jean et la fouace par le foyer. Lucette et Robert ont animé la soirée au son de leurs accordéons, tandis que Serge assurait l'éclairage du site. Prochaine animation le dimanche 23 juillet avec le repas truite-aligot.

## Quilles : une équipe sur le podium

Au cours de la finale du district Aubrac Olt Viadène à Sainte-Geneviève, les deux équipes nayracoises engagées en deuxième série ont terminé à la quatrième place pour la quadrette de Bertuol et à la huitième pour celle de Neyrolles.

En troisième série, l'équipe Teil a eu les honneurs du podium en prenant la première place.

La bataille avec les voisins de Florentin a été rude tout au long du parcours mais c'est avec un score de 3.938 quilles que ces joueurs s'imposent en devançant les suivants de 43 quilles ! Ils ont bien sûr été largement félicités, d'autant plus que certains étaient débutants.

Mais la saison n'est pas terminée, peut-être d'autres belles surprises viendront s'ajouter lors de la Coupe de l'Aveyron le 7 juillet.

Sur le quillodrome du Nayrac, les challenges Tufféry, Cazal, Lhiabastre auront lieu le jeudi 10 août à partir de 18 h.



**L'équipe Teil  
sur la plus haute marche.**